

Multinacionales reducirán inversión en México (El Financiero 23/10/09)

Multinacionales reducirán inversión en México (El Financiero 23/10/09) José Antonio Durán Viernes, 23 de octubre de 2009 Las 41 empresas que integran al CEEG recortarán 50% su gasto en 2010. Incertidumbre fiscal, entre las causas, dicen. Disminuiría 30%, en un escenario optimista. - DESPLOME DE LAS INVERSIONES El próximo año las 41 compañías que integran al Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) recortarán 50 por ciento sus inversiones en México. Luis Gómez, director de inversiones del CEEG, afirmó en entrevista que el ajuste en las inversiones se atribuye a las modificaciones que tendrán lugar con la reforma fiscal y a la incertidumbre respecto al Estado de derecho en el país. Sólo en un escenario conservador, las inversiones se recortarían 30 por ciento. Las empresas que integran al organismo registran ingresos anuales por 80 mil millones de dólares, las cuales dejan, al menos, más del 30 por ciento de ese monto en impuestos. Agregó que el tema fiscal en México debería ser un punto de consolidación y no de no cambiar las reglas del juego; debería ser un tema de arquitectura de los negocios. El objetivo de las empresas del CEEG es empleos (ascienden a 505 mil directos) y atraer nuevas inversiones al país. El CEEG está conformado por los directores y presidentes de las principales empresas de servicios, financieras, de logística, de tecnología, e industriales de este país. Son empresas multinacionales, cuyas inversiones -la mayoría- se han mantenido firmes este año, pero están en espera de definir cómo enfrentar la situación económica, financiera y fiscal de este país. En la lista Entre las empresas que conforman el CEEG se puede mencionar a AMB Property México, American Express, ArcelorMittal, Axa Seguros, Bacardí y Compañía, Banamex-Citigroup, Bayer, BBVA Bancomer, Bristol-Myers Squibb, British Petroleum, Chrysler, Dupont, EADS, Exxon Mobil, Ford Motor Company, Gas Natural, General Electric, GlaxoSmithKline, Hewlett-Packard, Holcim Apasco, Hutchison Ports, Iberdrola, Kansas City Southern, MetLife, Microsoft, Mitsubishi, Monsanto Comercial, Nestlé, Nextel, Procter & Gamble, PepsiCo Internacional, Pfizer, Philips, Robert Bosch, Samsung Electronics, Schneider Electric, Scotiabank, Siemens, Telefónica Móviles, Toshiba y Wal-Mart. Actualmente buscan concluir el ingreso al organismo de empresas del ramo químico, farmacéutico, energía y de aviación, dijo Luis Gómez. Por medio del CEEG las empresas buscan proyectar a México como el mejor lugar para invertir: se puede decir, externó, que son embajadores del país, pero "ciertamente los cambios fiscales no ayudan en nada para atraer más capitales". Consideró que la situación económica del país ya tocó fondo y que existe, sin embargo, un optimismo moderado: falta ver los indicadores definitivos, pero no se han implementado medidas contracíclicas por parte de las autoridades. Este grupo de empresas busca certidumbre fiscal, Estado de derecho, y que el gobierno cumpla con sus compromisos, explicó. En 2007 las empresas miembros del organismo atrajeron nuevos proyectos de inversión equivalentes a 38 por ciento de la Inversión Extranjera Directa en México. En 2009 las Empresas Globales invertirán aproximadamente seis mil 300 millones de dólares en el país. En términos de exportaciones, el CEEG contribuye con el 11.8 por ciento de las exportaciones mexicanas, y sus ventas anuales representan 10.5 por ciento del PIB, 2007.